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烟台山医院东迁，医疗资源配置将更均衡

曲博涵（芝罘区）

烟台山医院作为烟台市老
牌的四所三甲医院之一，成为这
个城市医疗环境和医疗条件的
代表，见证了这座城市的发展轨
迹，也给烟台人留下了难以磨灭
的印记。但是随着城市的扩张，
四所三甲医院共聚一区的情形，
压缩了医院成长的空间，也为周
边的交通造成了压力。作为芝罘
区居民，对烟台山医院的搬迁，
虽有不舍但从长远来看，对烟台
重新布局医疗机构，对烟台山医
院的长远发展，对烟台山环境的
重新规划都有重要意义。

目前的烟台山医院紧邻烟

台山和海岸路景区，位于烟台著
名的旅游景点之间。在旅游季
节，这里是各地游客和当地居民
必经之处。寻医与游客的车辆、
人流的拥堵成为了常态，停车场
的严重匮乏又挤压了附近道路，
使周边的交通更加雪上加霜。交
通不便给就医带来了严重困难，
不少人宁肯多跑几里路也不愿
意堵在去烟台山医院的路上。这
在一定程度上也影响了烟台山
医院的诊治数量，而一些危重病
人的急救，更是因为交通不畅造
成了不可估量的损失。烟台山医
院所处的位置周边，多为烟台开
埠文化的典型建筑，受到严格的
保护。景区规划使烟台山医院在

原地扩建受到严格限制，医院的
发展空间深受局限。

烟台山医院的搬迁有利于
烟台开埠文化景区的重新规划
和合理布局。百余年的开埠文化
是烟台的一大重点特色。自开埠
以来保留下来的重要历史建筑
和文物大都分布在烟台山周边，
烟台山医院的老建筑本身就是
开埠文化的代表之一。烟台山医
院搬迁之后，可以将烟台山及海
滨景区的开埠文化进行统一规
划，突出烟台山在开埠期间的地
位，在景区的建设、景观设置、特
色旅游、旅游线路等方面进行重
新设计，将烟台山、滨海广场、朝
阳街步行街进行综合性开发，通

过展现不同的主题，从不同方面
突出开埠文化的特色。

烟台山医院的搬迁还有利
于医疗资源的合理配置。四所三
甲医院扎堆芝罘区的状况，跟城
市发展历史有关。而随着城市东
进、居民东移，新区与老区的医
疗资源呈现了不均衡。城市发展
的需求也应有相应的医疗资源。
东部处在高速发展期，医疗设施
的发展也应该与城市发展速度
相适应，烟台山医院趁此次搬
迁，进行综合设计、合理规划，烟
台山医院将获得难得的发展机
遇。期待不久之后，崭新的烟台
山医院将会是莱山区的靓丽风
景！

徐君豪（莱山区）

烟台山医院要整体东迁到
莱山区，此事甚好，值得欢呼。这
不仅将结束莱山区缺乏大型综
合性医院的历史，极大地改善烟
台东部居民的医疗条件，我想更
为重要的是，对六区有效融合将
是相当大的利好。

作为身居莱山多年的居民，
一直能够感受到莱山“有区无
城”的困扰。尤其是近些年，莱山
区发展迅速，不仅人口激增，更
为主要的是行政中心的功能定
位已经形成，然而与经济社会发
展相脱节的是，民生服务等配套
设施远远滞后，没有一处三甲医
院，可谓一硬伤。放眼整个烟台

市区，也存在同样的问题。长期
以来，受历史发展及现实各种条
件的影响，烟台市区尽管有六区
却并未实现真正的融合。

烟台在哪？相信绝大部分人
说不清楚。一个海阳人去趟福山
就觉得去了烟台；一个福山人到
了芝罘才会觉得到了烟台；在芝
罘区，你仍然能听到住在黄务的
人说：“我要去趟烟台。”因为在
他们印象里，西到青年路、南到
大海阳、东到金沟寨才算是“烟
台”。为什么？因为在这个狭窄的
区域里，聚集了全市最优质的医
疗、教育、商业等资源。在这样的
现实存在下，人们的意识中难以
有一张完整的“大烟台”地图。这
正是制约大烟台构建和发展的

“顽疾”。而此次将烟台山医院东
迁，除了能给东部居民尤其是莱
山区居民开出健康良方外，无疑
也是当前政府开出的一剂构建

“大烟台”格局的良方。
众所周知，城市发展光靠行

政手段远远不够。这二十年来，
烟台向东发展的脚步一直没有
停止，莱山区、牟平区、高新区等
区相继成立。虽然高楼大厦拔地
而起，城市规模日渐庞大，然而
与中心区相比，生活在这里的居
民却打心眼里感受着发展的不
平衡。享受不到同样优质的医疗
条件，便是其中一项重要内容。
甭说“看病贵”这样高大上的问
题，就连“看病难”这样的基本问
题都解决不了。疑难杂症跑中心

区大医院，来回折腾尚不提，单
单是突发需紧急救护的病情，
这时间的耽搁、路途的堵塞就
让人干瞪眼。虽住城市高楼，却
过着如同城市边缘人的生活，
这种不均衡的发展造成的城市
空 白 使 得 六 区 难 以 真 正 地 融
合。现在，烟台二中已完成东
迁，胶东大剧院已正式运营，诸
多大型商场已投入使用，莱山
乃至烟台东部可谓迎来了新的
发展机遇，此时将烟台山医院
迁入莱山，如同在烟台这个大
棋盘的关键之处嵌入制胜一棋
子，动一子，全盘皆赢。

期待烟台山医院迁入莱山，
期待迁入后给烟台发展带来的
更大惊喜。

话话题题

烟台山医院将整体搬
迁至莱山区，届时，莱山区
居民将拥有一个就近享受
高端医疗、住院和康复的
场所。从读者来稿中，分别
选取芝罘区和莱山区作者
的两篇文章，他们从各自
的角度阐述烟台山医院东
迁的影响。

年后在烟台举
办 的 多 场 招 聘 会
上，招聘现场称得
上“供需两旺”，求
职高峰时达到2000

人次，招聘单位高
峰时达到100家，可
还是有不少人觉得
今年工作难找，职
工难招，到底是什
么原因造成了对接
上的错节？这个问
题您怎么看，欢迎
您 表 达 自 己 的 观
点。

医院东迁如棋子，盘活六区真融合

释放成长新空间，优化景区再布局

下期话题

今日

我做复旦大学图书馆馆长
时，最晚的一年经费10月才到位，
12月要我把钱花光，我怎么花得
光？很多科研项目，时间是三年，
往往到最后一年才拿到经费。有
人说，你为什么不预先花钱？问题
是，万一不拨款怎么办？所以，现
在年底突击花钱，并不是下面的
人如何如何，是制度不合理。产生
问题的一个根源，就是财政年度
和预算脱节。

——— 葛剑雄（全国政协常委）

一个到乡下拜年的年轻人感
慨，乡下人规矩多，敬烟，明明二
舅不吃烟，第二次没敬给他，他还
不高兴，敬了一圈儿不敬他！他吃
不吃烟是一回事，你敬不敬是另
一回事！真是农民习气不改。朋友
大笑，城里的中国人何尝不如是，
差异性一旦显示出来，立刻有人
不舒服；这不是农民习气，这是面
子，人性的幽暗。

——— 余世存（学者）

名嘴说事

嬉笑怒骂

新闻：春节刚过，又迎来新一
年的招工季。记者从赶集网发布
的分类信息数据报告了解到，目
前本市用工荒居于国内首位。同
时，司机成为目前国内最难招的
职位。而在十大供不应求的职位
中，建筑工人以月均9621元领跑，
秒杀一众白领。（法制晚报）

点评：理论上是高薪，最后是
讨薪过年。

新闻：在3月4日政协会议分组
讨论中，冯小刚呼吁恢复部分有
文化含义的繁体字。比如亲要相
见，爱要有心。“我和张国立都认
为，能不能选择50个或更多有含义
的繁体字，增加到小学的课本里，
让小学生感受传统文化。”冯小刚
说。（法制晚报）

点评：现代人做到识繁用简
即可。

幸福感取决于你对生活的认识
王旭飞

情感与财富是一个古老
的话题。古往今来，这个话题
的热度似乎一直未减，在当下
更有愈演愈烈之势。随着改革
开放，随着人们生活水平的不
断提高，因财富造成的一系列
社会问题又摆在了人们面前：
为争夺财产夫妻离异、父子反
目、兄弟成仇。甚至为了生活
的舒适安逸，众多女孩子白白
浪费了自己的青春年华。亲情

的泯灭与爱情的荒度，却只为
那一时物质财富的追逐。

大仲马创作了他的代表
作《基督山伯爵》，情感与财富
的问题是这本名著的主题。在
穷苦的生活中，吃饱穿暖的诱
惑会带给人一些幸福，而现在
对名牌、大餐的讲究就只能是
这种幸福的虚幻延伸。即使住
在豪华的别墅中，即使天天享
用珍馐佳肴，即使身着珠光宝
气，也永远不要忘记自己所真
正拥有的不过是一副于生活

百态中存在的“臭皮囊”，仅此
而已。等到财富都追逐到手
后，人们是不是又要重新对当
时向感情表示的冷漠与不屑
后悔了呢？想想基督山伯爵拥
有的巨额财富与最终的选择，
不正是作者对我们这些众多
正在物欲洪流中摸爬滚打的
人们的一种暗示与提醒吗？

生活的幸福感取决于自
己对生活的认识。不论财富多
少，不论名望高低，不论境遇
顺逆，珍惜才是幸福的所在，

珍惜拥有的一切，包括平淡和
琐屑以及所抱怨的生活，这样
的人会是最富有的。“世界上
没有快乐或痛苦，只有一种状
况与另一种状况的比较，只是
如此而已。”这或许就是我们
平时所说的“只有半杯水”和

“还有半杯水”的差别。书中最
后的话更是值得我们深思，

“人类的一切智慧是包含在这
四个字里面的：等待、希望。”
简单的四个字，却好像是终其
一生才能悟透的。

抬抬头头族族比比低低头头族族收收入入高高

我来抛砖

@央视新闻：调查显示2014年中国人日均休闲
时间2 . 55小时，超4成中国人是“低头族”，选择用手
机、平板电脑休闲娱乐。而坚持线下娱乐的“抬头
族”比“低头族”，平均每年多挣约4000元。

漫画：

李艳梅

我有话说

@森罗暮扉：有钱的话谁
愿意整天待在家里玩手机啊，
这因果反了吧？

@林又君：没挣钱就只能
在家待着玩游戏了。

@昴之哀：线下娱乐消费
高，玩手机、平板不花钱。

@张温柔CliveR：可能我一
个月的流量钱都不够一次抬头
出去玩的。

@天母发酵液：这难道不
是和机场一样么?真的是这样，
经济舱候机厅的乘客都在玩手
机，各种平板电脑，头等舱在看
书、阅读报纸，不一样是有原因
的。

@娜娜D城堡：因为Wi-Fi

是最便宜的娱乐了，收入当然
低了。

@碧空外：我相信离休老
干部的收入肯定大大高于普通
年轻人，而他们应该没法做低
头族了。

@熙鑫龙业：我抬或不抬，
工资就在那里，不降也不涨。

来源：新浪微博
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